## PRESENTACIÓN

El 30 de mayo del nuevo siglo dejó de existir don Alberto Escobar Sambrano (1929-2000), ilustre lingüista peruano, radicado en sus últimos años en los Estados Unidos. Sus colegas de cátedra, discípulos y amigos han querido brindarle con este volumen el modesto testimonio de su gratitud por las sabias lecciones de docencia, consejo y amistad desinteresadas que en vida supo prodigarnos. Docente en las Universidades de San Marcos y la Católica, hizo de la disciplina, mediante el trabajo directo y la reflexión, no solamente un ejercicio aséptico de gabinete sino también una praxis de análisis y estudio puesta al servicio de la sociedad. A don Alberto Escobar le debe la lingüística peruana su sensibilización ante la realidad siempre compleja y desigual del país andino. De allí que, como lo prueba su vasta bibliografía, sus trabajos y ensayos hayan incidido sobre una temática varia que va desde la propia creación poética, pasando por los ensayos de orden estilístico, filológico y de crítica textual, deteniéndose en el análisis dialectal quechua y replanteando los estudios del castellano peruano, para abocarse de lleno al estudio de la complejidad sociolingüística y educativa del país.

Las contribuciones recogidas en el presente volumen inciden precisamente en tópicos que constituyeron la preocupación constante del maestro limeño. Agradecemos, en tal sentido, la respuesta generosa e inmediata de sus autores a la convocatoria que les formuláramos. Y, como nota triste, no podemos dejar de señalar que no todos pudieron estar presentes a la hora de rendir tributo al preclaro lingüista peruano, pues aunque entrañables colegas como Manuel Alvar, Eugenio Coseriu, Guillermo Guitarte y Ofelia Kovacci ya no pudieron aunarse al homenaje, Juan Lope Blanch, otro insigne desaparecido, todavía alcanzó a sumarse al recuerdo del amigo y colega. Sirvan también estas líneas de homenaje y gratitud a tan ilustres personalidades, con quienes don Alberto compartió inquietudes y esperanzas en la cruzada inicial que emprendieron en su momento el Programa Interamericano de Lingüística y Enseñanza de Idiomas (PILEI) y la Asociación de Lingüística y Filología de la América Latina (ALFAL).

Luis Jaime Cisneros/ Rodolfo Cerrón-Palomino.